

TIEMPO NUEVO

Internacional

por **Addhemar Sierralta**

Año 14 No. 460

Miami, 09 de marzo de 2022

COMENTARIOS Y CORRESPONDENCIA

Agradeceremos sus comentarios y correspondencia a aldy103@gmail.com

Los artículos firmados son de exclusiva responsabilidad de sus autores y no necesariamente compartimos sus opiniones.

HOY :

- **BIDEN TIENE UNAS DE CAL Y OTRAS DE ARENA.** Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).
- **CONGRESO APROBÓ EL VOTO DE CONFIANZA AL GABINETE LIDERADO POR ANÍBAL TORRES.**
- **DÍGALO CON MÍMICA.** Por Enrique Guillermo Avogadro (Argentina).
- **¿QUIÉN DEFIENDE AL CIUDADANO.** Por Luis García Miró Elguera (Perú).
- **UN DOMINGO DE CARNAVAL EN EL BEATERIO.** Por Juan Guillermo Carpio Muñoz (Perú).
- **UNA CRÓNICA ESTAMPADA EN EL TIEMPO.** Por Jorge Yeshayahu Gonzales-Lara (Perú).
- **DIOSA DE PAZ.** Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).

BIDEN TIENE UNAS DE CAL Y OTRAS DE ARENA.

Por Addhemar H.M. Sieralta (Perú).

Al fin Biden suprimió la compra de petróleo, gas y carbón a Rusia. Mantener esta situación era una inmoralidad pero parece que ahora quiere comprarle lo mismo a Venezuela y cae en otro error político cuando Canadá puede proveer de dicho productos.

El “liderazgo” de U.S.A. en la situación de la invasión de Rusia a Ucrania es muy cuestionable aunque la vicepresidenta Kamala Harris viaje a Polonia y Rumanía para anunciar una ayuda económica a los ucranianos. Todo lo que se está haciendo no detendrá a Putin en su ambicioso plan asesino. La situación de inacción de los aliados se repite como en la Segunda Guerra Mundial. Ahora es Putin en lugar de Hitler.

Si bien el Reino Unido también a cortado la compra de hidrocarburos a los rusos, lo que es aplaudible, basta ver si la Unión Europea hace lo mismo. El problema es la alta dependencia (Rusia les abastece el 40% de sus necesidades). Esperemos que se esté coordinando con Arabia Saudita para su abastecimiento porque financiar la guerra de los rusos, con esas adquisiciones, es una asquerosidad contra el pueblo ucraniano.

El plan de Biden pro una energía limpia es bueno pero se debe hacer en paralelo con la producción petrolera y no poner trabas a la industria como se hizo.

Aquí en Miami acabo de llenar el tanque del auto de casa con \$3.49 por galón, cuando subió Biden estaba en \$1.99 por gallon. Una subida de \$1.50 que representa un 75.4 % de incremento.

CONGRESO APROBÓ EL VOTO DE CONFIANZA AL GABINETE LIDERADO POR ANÍBAL TORRES.

Información del diario La República del Perú que compartimos con ustedes por ser de interés.

Con 64 votos a favor, 58 en contra y 2 abstenciones, el pleno del Congreso aprobó la cuestión de confianza planteada por Aníbal Torres.

Durante la madrugada de este miércoles 9 de marzo, el pleno del Congreso decidió por mayoría otorgar la confianza al Gabinete Ministerial encabezado por Aníbal Torres, el cual es el cuarto designado por el presidente Pedro Castillo en siete meses.

Tras una ajustada votación de 64 votos a favor, 58 en contra y dos abstenciones, el equipo

de 19 ministros obtuvo el visto bueno del Legislativo. El gabinete Torres necesitaba el respaldo de la mitad más uno de los congresistas presentes en la sesión, que en esta oportunidad fueron 127.

Aníbal Torres y los titulares de las diversas carteras llegaron al hemiciclo a las 4.00 p. m. del martes 8 de marzo para exponer la política general del Gobierno. Cerca de las 7.00 p. m. empezó el debate parlamentario, el cual concluyó a la 1:30 a. m. del miércoles 9.

DÍGALO CON MÍMICA.

Por Enrique Guillermo Avogadro (Argentina).

“Los lugares más oscuros del infierno están reservados para aquellos que mantienen su neutralidad en tiempos de crisis moral”. Dante Alighieri.

Hemos conseguido sumar a los problemas mundiales derivados de la invasión de Ucrania, los propios que vienen de la mano del monumental desquicio en que el kirchnerismo nos ha sumido, producto de su insana vocación por ser oficialismo y oposición a la vez, loteando los resortes del Estado entre las distintas tribus que pueblan el Frente para Todos. Ahora, con el cierre de la negociación con el FMI, los costados más relevantes del pegoteo que permitió a Cristina Fernández ganar las elecciones de 2019 quedan más expuestas por el rechazo de La Cámpora a ese posible acuerdo, sobre todo por temas tales como los subsidios a la energía y el gasto público, tal como se verá en el Congreso cuando sea finalmente sea discutido.

Precisamente, lo poco que se sabe aún acerca de los términos de las exigencias del organismo ratifican una vez más, por si fuera necesario, que el MemePresidente es un mentiroso serial. Su discurso de apertura de sesiones ordinarias, el relato de un país en cual todos quisiéramos vivir, contuvo tantos mimos y concesiones a su jefa y tantas falacias que resultaría imposible enumerarlas en una nota tan breve como ésta; de todas maneras, resultó penosamente graciosa su apelación al Senador Cornejo mientras éste lo increpaba: “Alfredo, vos sabés que no miento”, cuando a todos, propios y ajenos, nos consta cuán devaluada está su palabra.

La emperatriz patagónica conservó su protagonismo con sus expresiones faciales y la mímica que desplegó durante la alocución de su mandado. Aún durante el minuto de silencio por las víctimas de la criminal invasión a Ucrania, saludaba a sus fieles y se retocaba sus extensiones capilares; el Meme, para no ser menos, guiñaba los ojos con la sonrisa que corresponde al porteño canchero y matón, tal como se siente.

El discurso presidencial nos dejó una sola certeza: seguiremos en decadencia, porque la inflación seguirá rampante, el gasto público no se reducirá y tampoco lo hará el presupuesto

de la clase política, no se encararán las indispensables reformas laboral, previsional e impositiva y, en la medida en que no podremos acceder a los mercados de crédito, la maquineta del Banco Central continuará trabajando a destajo y se intentará revivir la Resolución 125 y se desatará una nueva guerra contra el campo.

En resumen, el kirchnerismo está cebando –ahora con la ayuda del FMI- una nueva bomba, peor que la que heredó Mauricio Macri en 2015, que estallará en las manos del próximo gobierno que, ya nadie duda, tendrá otro signo político. Prever que harán sus hordas destituyentes (llámense organizaciones sociales, organismos tuertos de derechos humanos, delincuentes de guante blanco, barrabravas adictas, marginales de todo tipo, sindicalistas corruptos y los siempre dispuestos trotskistas) cuando llegue la hora del ineludible ajuste -¿otro “rodrigazo”?- resulta fácil; basta recordar las 15 tons. de piedras que signaron la discusión de la indexación de las jubilaciones. La oposición debería autorizar al Gobierno a firmar un acuerdo con el FMI, pero dejar bajo la exclusiva responsabilidad del Ejecutivo sus términos; además, aprovechar la lección y realizar un verdadero y detallado inventario del estado del Estado el primer día de su gestión.

La sociedad, en su conjunto, está cada vez más triste y vive una angustia tan profunda que se manifiesta, todos los días, en la violencia ciudadana que azota las calles de todo el país. Percibe que los miembros de la clase política sólo piensan en sus propios intereses y en incrementar sus privilegios mientras la inflación carcome su poder adquisitivo, crecen la pobreza y la miseria, se destruye la educación entregada a los gremios kirchneristas, continúa la dilapidación de recursos públicos, y se consagra la impunidad de los corruptos, comenzando por la propia Cristina Fernández.

Luego de múltiples idas y vueltas absolutamente contradictorias, motivadas por la permanente vocación del Meme por quedar bien con Dios y con el diablo, finalmente la Argentina condenó en la ONU a Rusia por su injustificado ataque a Ucrania, ordenado exclusivamente Vladimir Putin -el tan querido amigo Cristina Fernández- pero lo hizo sin mencionarlo, pese a que el mundo está juzgando por crímenes de guerra y cercando con sanciones económicas, que el Gobierno no acompaña.

Mientras sus tropas masacran a la población civil y a la infraestructura, el impávido autócrata, un probado asesino que no recurre a la mímica, tiene a Rusia y a su ejército en un puño y, movido por su sueño de recrear el imperio zarista, está agrediendo al mundo entero. Cuánto hay de verdad en sus amenazas nucleares es algo que sólo los futuros historiadores podrán dilucidar, pero asustó su frase (“lo peor está por llegar”), recordada por el Presidente francés Emmanuel Macron, pero la preocupación global está justificada, porque muchos servicios de inteligencia han reportado que una grave enfermedad mental estaría afectándolo.

Xi Jinping, pese a que está ofreciendo reemplazar a Europa en sus compras del petróleo y del gas rusos, y ofreciéndole utilizar un sistema financiero más precario para sustituir al Swift, del cual sus bancos han sido excluidos, parece haber puesto en pausa sus ambiciones sobre Taiwan, lo cual tranquilizó el escenario del Océano Pacífico y dispersó un poco las

nubes que cubrían la base militar china en nuestro país; de todos modos, el tema seguirá siendo objeto de análisis en las hipótesis de conflicto global.

Bs.As., 5 Mar 22

¿QUIÉN DEFIENDE AL CIUDADANO?

Por Luis García Miró Elguera (Perú).

Publicado por el diario peruano Expreso y la ofrecemos a nuestros lectores interesados.

El todopoderoso fiscal Domingo Pérez, cerril protector del pacto secreto suscrito entre la Fiscalía y la corrompedora Odebrecht que, en la práctica, 1) le concede impunidad a los propietarios de esa constructora, culpable de la desestabilización socioeconómica del Perú; 2) reduce a pesetas la indemnización que debió pagar al Estado peruano por haberle robado varios miles de millones de dólares; y 3) como cerecita sobre la crema, permite que esa perversa firma brasileña continúe prestándole servicios al Estado al cual, repetimos, ha estafado esquilmandolo y a cuyo mecanismo judicial ha convertido en su lodazal. El fiscal Domingo Pérez sigue siendo estrella mediática para el diario El Comercio, acérrimo defensor de Graña y Montero cuyo propietario, José Graña MQ, fue el socio local predilecto de Odebrecht, y a quien la fiscalía a cargo de Pérez aceptó que participe como infidente, delatando a terceros a cambio de declararse culpable de defraudar al Estado por muchísimos millones de dólares. Daño por el cual se le habría pedido una ínfima indemnización.

Graña MQ fue el principal accionista individual de El Comercio hasta que, ya involucrado en el affaire Lava Jato, transfirió ese activo a sus familiares. Sospechosamente, en la portada de su edición de ayer El Comercio resaltó, con fotografía incluida, la imagen de Pérez, a quien concediera una página entera para que, impunemente, se despache contra el poder Legislativo. Cualquier suspicacia es pura coincidencia, diría el fogoso, cinematográfico fiscal Pérez.

Como se sabe, el fiscal Pérez es experto en teatralizar sus funciones en el Ministerio Público. Para ello cuenta con un poderosísimo apparatus mediático capitaneado por el diario propiedad de la familia de Graña MQ, y rebota en La República, RPP, canales 2,4,8,9. Todo un poder dentro del poder que dirige la vida y patrimonio de 32 millones de peruanos, sometidos en todo momento a soportar algún ataque de este prepotente sujeto, amparado bajo su condición de fiscal. Esto acaba de ocurrirle a Luis Gonzales Posada, Javier Villa Stein, José Barba Caballero y Rafael López Aliaga a quienes, por decir la verdad, Pérez les imputa haber cometido “delito contra la libertad –acoso- en agravio suyo”. Pero pongamos los hechos en perspectiva. El fiscal Pérez y su jefe, el fiscal Vela, se presentan como paladines de la anticorrupción.

Particularmente, en el caso Odebrecht. Sin embargo, han transcurrido seis años desde que este país fuese zamaqueado por el escándalo que causó la noticia que el presidente Alejandro Toledo había recibido 35 millones de dólares de Odebrecht. El asunto fue adoptado con visos hollywoodenses por la dupla Pérez-Vela. ¿Resultado? Seis años después, el sumario de marras se encuentra nada menos que ¡sin acusación fiscal!; Toledo riéndose desde California, EEUU; Odebrecht y Graña y Montero contratando bajo otro nombre con el Estado; el Perú abandonado a su suerte y estafado por miles de millones de dólares; y los fiscales Pérez y Vela mediáticamente convertidos en omnipotentes personajes de la farándula justiciera que, hace dos décadas, le incrustara la mafia caviar a este país.

UN DOMINGO DE CARNAVAL EN EL BEATERIO.

Por Juan Guillermo Carpio Muñoz (Perú).

De Anécdotas Históricas, glosas de la escritora venezolana Maigualida Pérez, de las obras del escritor Juan Guillermo Carpio (En las citas textuales que se hacen en esta obra se respeta la ortografía de sus originales).

Como llevamos ya señalado, en el violento proceso electoral de 1871, uno de los grupos contendientes en Arequipa fue el de los gamistas o partidarios de la candidatura del coronel Domingo Gamio. En 1873, estando el referido coronel y su homólogo Herencia Cevallos en calidad de presos políticos del régimen de Manuel Pardo, fueron victimados por sus custodios en la localidad de Huánuco. Al llegar a Arequipa las noticias del sangriento episodio, no se dejó esperar la condena y reacción de los gamistas y de una serie de opositores al régimen que hicieron causa común con ellos. Los iracundos gamistas empezaron realizando, en la Iglesia de San Francisco el viernes 21 de febrero, exequias en memoria al coronel Gamio, luego de las cuales efectuaron un mitin y una marcha de protesta mientras la población se inquietaba por el giro de los acontecimientos políticos que hacían presagiar el estallido de una “revolución” más.

En la tarde del domingo 23 de febrero – domingo de carnaval -, informados que los gamistas y acompañantes en medio de disparos al aire, habían levantado una barricada “al finalizar el puente” (hoy Bolognesi), reuniéronse el Prefecto y el Jefe de Gendarmes de a pie: Tnte. Cnel. Tadeo Simón Antay y decidieron atacar a los rebeldes. Es así, como una parte de “las fuerzas del orden” atravesaron el “puente del ferrocarril a Puno” (el *Puent 'ifierro*) y aunque perdieron a dos de sus integrantes, los soldados: Manuel Caballero y Juan Quispe que cayeron muertos por disparos de los rebeldes; lograron posesionarse del cruce del Callejón Loreto y la Calle del Beaterio y de la alameda inmediata al puente. Los rebeldes, viéndose atacados por retaguardia, la Alameda y por una columna de gendarmes posesionados en la Calle del Puente; sostuvieron por un momento el tiroteo y tuvieron que poner “pies en polvorosa” abandonando su barricada. El teniente coronel Antay, director del ataque concertado, luego de hacer arrojar al río los sillares amontonados por los rebeldes, con la mayestática actitud de un héroe legendario leyó una “Proclama” que

terminaba del siguiente modo: “Queda asegurada, una vez más, las garantías públicas e individuales de esta ilustre capital. Queda asegurado el imperio de las leyes. ¡Viva el gobierno civil!, ¡Viva S.E. el señor Pardo!, ¡Viva el Batallón de Gendarmes!”. En la historia del Perú, ésta fue una de las pocas veces que un uniformado vivió y defendió con convicción a un gobierno civil... *más que seya* en domingo de carnaval.

Texao. Arequipa y Mostajo. La Historia de un Pueblo y un Hombre TOMO I. Pág. 571.

UNA CRÓNICA ESTAMPADA EN EL TIEMPO.

Por Jorge Yeshayahu Gonzales-Lara (Perú).

El tacnazo es la crónica estampada en el tiempo en letra impresa. El 29 de agosto de 1975, el General Francisco Morales Bermúdez, entonces presidente del Consejo de ministros del Perú, voceado para suceder en el gobierno al General Juan Velasco Alvarado, lideró un golpe de estado desde la ciudad sureña de Tacna y derrocó a Velasco en una acción que se conoció como el “*Tacnazo*”.

Si la vida está trabada por lo que nos acontece en un tiempo, la crónica, sería la narración ordenada de esos hechos en secuencias temporales. Por tanto, el libro “*El Tacnazo de Morales Bermúdez*” ((Perú,2015- 2016 1ra. Edición), cuyo autor es el infatigable periodista Francisco Ugarteche Domínguez, es parte del género histórico, literario y periodístico que se caracteriza por ser una forma inconfundible de narrar.

La crónica reconstruye la realidad, trozo a trozo, fragmento a fragmento, ordenando y desordenando el tiempo de los acontecimientos, erigiéndose en testimonio directo de una época de un momento en espacio donde los acontecimientos confluyen o confluyeron. Y es en la ciudad histórica de Tacna, donde esto ocurrió hace 47 años. Así como la fotografía inmoviliza una imagen, el libro de Francisco Ugarteche Domínguez, nos describe los hechos y acontecimientos que ocurrieron en ese entonces, dando fin al régimen velasquista.

Analizar y criticar la crónica, hablar de ella, leer crónicas y adorar a los que escriben estas historias, es un ejercicio fascinante y enriquecedor. La irrupción de las nuevas tecnologías ha impactado al periodismo. El periodismo narrativo, que cuenta historias, que interpreta, que analiza y que nos hace pensar. El autor Francisco Ugarteche es el narrador de las crónicas ocurridas en el “*Tacnazo*”. Es en la narrativa donde cautiva al lector, a través de los eventos sociales y personajes con los que construye una tela de araña narrativa. La crónica, entre otras muchas fórmulas, ha sido uno de los mecanismos más idóneos que se ha manejado para la transmisión del conocimiento histórico a las generaciones futuras.

Este libro adquiere notoriedad literaria por la narrativa en sus crónicas, como una forma embrionaria de la historiografía. Las imágenes construidas por el narrador conectan al

lector, a través de los hechos anecdóticos, el comportamiento de los actores sociales, políticos porque Tacna no tiene un general que escriba su historia. Tacna, una ciudad que homenajea a héroes, alberga monumentos históricos, pinturas rupestres, petroglifos y deslumbrantes playas.

Conocida como la ciudad heroica, Tacna no solo enamora por su belleza paisajística, sino por el patriotismo que se respira en sus calles, Tacna es el mundo mágico paisajista donde el escritor, el narrador y sus personajes se entrelazan en la mirada inverosímil frente al esperpento del “*Tacnazo*”.

Francisco es el narrador de ese mundo mágico paisajista con sus personajes locales y visitantes. Esta miscelánea de texturas, de colores literarios, de matices informativos supone la convergencia de todos los géneros en uno como sigue el narrador en pleno siglo XXI, para subsistir en el mercado actual con este tipo de periodismo narrativo. Dan cuenta, todos los medios, independientemente del periodismo que llevan adelante, de la importancia que tiene hoy el uso de las redes sociales, para crear y formar una comunidad de lectores y de apasionados de la crónica. Los invito a leer.

DIOSA DE PAZ.

Por Addhemar H.M. Sierralta (Perú).

Poema que nos lleva hacia el anhelo de paz y amor que requerimos en la humanidad...

DIOSA DE PAZ

*Deslízate en la lluvia para caer del cielo
y recibirte con los brazos abiertos
y beberte toda
hasta que mi sed se convierta en sueño
y me sacies también con los aromas
de las tierras húmedas
y las flores
de las guirnaldas multicolores
que circundan tus cabellos
como los arcoiris
después de las tormentas.*

*Llévame con la nueva ventisca
a surcar sobre picos y volcanes
haremos crecer al hombre seco
para que en su paso titubeante
adquiera fortaleza
y corra seguro
hasta derretir las nieves
de la indiferencia
de las guerras
y del odio
cobijaremos sonrisas recién nacidas
cantaremos a los siete mares
la llegada de la paz serena
será una tierra distinta
convertida en estrella
un sol guía
resplandeciente
anunciando que la humanidad
habrá aprendido a amar...*
